



Mi Universidad

Control de lectura

Luis Alberto López Abadía

Cuarto Parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre Grupo B

Niveles de atención

Se define niveles de atención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población. Las necesidades a satisfacer no pueden verse en términos de servicios prestados, sino en el de los problemas de salud que se resuelven. Clásicamente se distinguen tres niveles de atención. El primer nivel es el más cercano a la población, o sea, el nivel de primer contacto. Esto da, en consecuencia, como la organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básicas y más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de salud, prevención de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. Es la puerta de entrada al sistema de salud. Se caracteriza por contar con establecimientos de baja complejidad, como consultorios, policlínicas, centro de salud, etc. Se resuelve aproximadamente 85% de los problemas prevalentes. Este nivel permite una adecuada accesibilidad a la población, pudiendo realizar una atención oportuna y eficaz. En el segundo nivel de atención se ubican los hospitales y establecimientos

Niveles de prevención

La Medicina preventiva, como componente de la Salud Pública, con objetivos comunes: Promover y Conservar la salud y Prevenir las enfermedades. Se debe destacar que los aspectos iniciales y básicos a los que se limitaba la salud pública en sus comienzos, entre los que destacaban el saneamiento ambiental y la aplicación de medidas generales de prevención específicas dirigidas al individuo, para evitar las enfermedades infecciosas, permanecen vigentes y cobran fuerza en los programas gubernamentales. Estos hechos, son resultados de los descubrimientos de la bacteriología en el siglo XIX y en el presente se estableció la relación e integración de la ciencia sanitaria con la medicina. No todos los autores se mostraron de acuerdo con la Medicina Preventiva como parte de la Salud Pública. Leavell y Clark consideraron que la medicina preventiva puede aplicarse en dos grandes direcciones: A- Con individuos y familia por el médico. B- Con grupos y comunidades por los sanitarios, constituyendo esta labor, la Salud Pública (SP). El desarrollo histórico de la SP, no apoya ese punto de vista, ya que esta disciplina fue primero y sigue siendo una práctica que remonta los tiempos de la antigüedad. A ello agregamos, las acciones de

Desarrollo del ciclo vital en el ser humano

Los poetas, profetas de nuestro tiempo, poseen la intuición necesaria para describir lo que a los técnicos tanto se nos dificulta. Por eso, a veces hay que recurrir a ellos para comprender cómo el hombre, ante biológico, puede convertirse en un ser humano. Para lograr dicha condición, el individuo debe recorrer un ciclo vital durante el cual se desarrollan las estructuras ópticas y psíquicas que le permiten la comunicación con su entorno. Los caracteres esenciales de la personalidad se encuentran ya definidos en los niños desde los 5 o a los 6 años de edad. Posteriormente, la evolución implica sólo modificaciones o enriquecimientos y, en algunos casos, atrofas, como lo de muestra la patología. Conviene subrayar algunas etapas en el crecimiento del niño, que conllevan la formación de estas estructuras: La primera y fundamental es la habilidad del niño para diferenciar entre sí mismo y el mundo que lo circunda. Al nacer, cambian bruscamente sus condiciones ambientales y su organismo debe pasar de un estado total protección a otro que lo obliga a adaptarse a trastornos externos para satisfacer sus necesidades. Su primer contacto con el mundo lo constituye la madre, proveedora esencial en su nuevo medio. Sin embargo, una negación parcial y moderada de los satisfactores es condición necesaria para que el niño empiece a distinguir entre sí mismo y los objetos, por ejemplo la relación que surge con el seno de la madre que lo alimenta o con los sustitutos, como el biberón.

Etapas del Desarrollo Humano

Desde la perspectiva psicológica, el estudio del desarrollo humano tiene una antigüedad histórica. Este análisis se inició con los aportes de GSELL en cuanto a maduración y crecimiento, de MOSCOVICI con su propuesta de una psicología social bipolar y de NEWMAN y NEWMAN con su PSICOLOGÍA ECOLÓGICA, revalorizando los aportes de la Gestalt pero si bien estos autores han contribuido desde diversos enfoques al conocimiento del desarrollo humano, no necesariamente sus propuestas estaban dirigidas a aplicarlo en su totalidad puesto que, algunos autores van de lo específico a lo general, otros enfocan el tema como totalidad; más aún, los intentos de los intentos de establecer periodos de desarrollo de algunos autores aún no logran el consenso en el ambiente académico. Así, durante el dictado del curso "Problemas Psicológicos del Desarrollo Humano" de la Maestría en psicología Educativa de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, ha sido necesaria la discusión teórica del concepto "Desarrollo Humano" y las propuestas explícitas del mismo surgiendo el planteamiento que a continuación se presenta. En cuanto al concepto desarrollo, MAIER (1969) diferencia el crecimiento orgánico de desarrollo del desarrollo "Humano" propiamente tal, que lo relaciona

BIBLIOGRAFÍA

- Vignolo, Julio, Vacarezza, Mariela, Álvarez Cecilia, & Sosa, Alicia (2011), Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Archivos de Medicina Interna, 33(1), 7-11, recuperado el 28 de noviembre de 2023
- Jorge Eliecer, Andrade, 2012. Niveles de prevención en salud, contribuciones para la salud pública. Recuperado el 05 de diciembre de 2023
- León I, Herrera M. Atención Médica. Niveles de atención en Benia W. Temas de Salud Pública, Tomo I. Montevideo, Fefmur 2008. P (39-49)
- Gorelik, A. (2005c). A produção da «Cidade Latino-americana». Tempo Social, 17(1), 111-133.
- Masilla, María Eugenia (2000): Etapas del desarrollo humano. Revista de Investigación en Psicología, volumen III, nro 2. Lima, Perú.